

## Guerre et Po

### Les guerres comme facteur de reconfiguration du politique

## *Guerre et Po*

### *Wars as a Factor of Reconfiguration of the Political*

Ce projet de recherche rassemblant 21 chercheurs sur trois ans, financé par la Mairie de Paris (« Lauréat Emergence »), coordonné par Amandine Gnanguenon (PhD), propose d'appréhender les rapports changeants du phénomène « guerre » au (et à la) politique. Comment les guerres reconfigurent-elles le politique ? Comment, dans le désordre apparent, les situations guerrières produisent-elles des ordres politiques ? De quelle manière, les contextes guerriers provoquent-ils un changement dans la perception des normes, notamment celles de la légalité et de la légitimité ? Comment les acteurs influencent-ils l'évolution des reconfigurations politiques engendrées par la guerre et favorisent-ils leur pérennisation ? Enfin, comment comprendre que, alors même que la question du gouvernement se pose, la « forme-Etat » représente toujours la référence la plus mobilisée en situation de guerre ?

*This research project, gathering 21 researchers during 3 years, funded by the municipality of Paris ('Lauréat Emergence'), coordinated by Dr Amandine Gnanguenon, starts from the observation that the study of 'war' as a phenomenon allows highlighting its changing relations to the political. How does war reconfigure the political? How, in spite of apparent disorder, do warlike situations produce new unexpected political orders? How do contexts of war lead to changes in the perception of norms of legitimacy and legality? How do actors influence the political transformations induced by war? Ultimately, how can one analyse the fact that even when governments seem to crumble, the state, as an ordering idea, usually continues to structure and regulate situations of war?*

**Chercheur**  
*Researcher*

Christian OLSSON

**Financement**  
*Funding*

Ville de Paris

**Durée du projet**  
*Period*

2013 - 2016